
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ÉÉDDIITTOO  
    Je voudrais tout d’abord souhaiter une 
belle année 2017 à tous nos enfants 
scolarisés à l’école Saint-Pascal, à toute 
l’équipe enseignante et tout le personnel, 
mais également à tous les bénévoles 
engagés dans l’APEL et l’OGEC. 
  Cette alliance, équipe pédagogique et 
associations de l’école, est la clé d’une 
belle réussite pour le projet éducatif de 
vos enfants, et à Ossé, nous pouvons 
être fiers de ce que vous faites 
collectivement. 
  Le 1er janvier 2017, un changement 
important est intervenu à Ossé, nous 
avons créé une Commune Nouvelle avec 
Châteaugiron et Saint-Aubin du Pavail. 
  À un moment où l’on parle davantage 
de construire des murs, de fermer les 
frontières, nous, nous avons fait le choix 
inverse, c’est-à-dire de construire un 
nouveau territoire qui correspond à notre 
bassin de vie, avec pour grande ambition 
d’être en capacité d’offrir à nos habitants 
le meilleur service, tout en maîtrisant la 
dépense publique. 
  C’est aussi préparer l’avenir pour les 
nouvelles générations, tout en gardant 
notre identité. Mais elle ne se décrète 
pas, elle vous appartient en faisant vivre 
notre école, notre tissu associatif, et pour 
cela, c’est à chacun d’en être un acteur. 
Ce rapprochement doit aussi être 
l’occasion de renforcer les liens entre les 
écoles de nos trois communes. 
  Dans l’immédiat, nous souhaitons 
beaucoup de courage pour les travaux de 
rénovation de l’école, nous le savons, 
pour un plus grand confort pour les 
enfants, et être en capacité d’accueillir 
tous ceux qui font le choix de venir vivre 
à Ossé. 
 
    Même avec la Commune Nouvelle, vos 
élus resteront toujours très attentifs à la 
vie de notre école. 
 

Belle Année à Tous. 
Joseph MÉNARD 

Maire délégué de Ossé, commune de Châteaugiron 

Février 2017 n°12 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Travaux, des changements à venir…  
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Jeudi 26 janvier à 20h30 avait lieu la réunion de présentation des travaux de l’école. 
 

Devant une assemblée de quelques parents d’élèves et des représentantes de l’équipe éducative, Christophe 
LAGOUTE, Président de l’OGEC, a tout d’abord retracé la genèse du projet. 

I) Origine du projet 
Ce projet remonte à début 2015 où suite à une réunion avec Cédric GUILLOUX (ancien directeur), le préau 
devait faire l’objet d’une rénovation. Dans le même temps, la question des classes trop petites s’était posée. 
Au final, 3 axes ont été définis :  

- Création préau avec passerelle de décloisonnement et destruction ancien préau (en interne) ; 
- Rénovation et agrandissement des classes RDC et étage (avec modification des espaces d’environ 53m2) ; 
- Création d’un bureau de Direction. 

Pour réaliser cela, il est apparu qu’il fallait l’intervention d’un architecte et c’est donc le cabinet Louvel de Vitré 
qui est choisi en septembre 2015.  
 
En Janvier 2016, une première ébauche est proposée. Elle sert de support pour une concertation avec l’équipe 
enseignante en Mars 2016. Il faut en effet prévoir la future organisation pour anticiper les déménagements et le 
déroulé des travaux. Par exemple, un nouveau pôle « maternelle » a été imaginé. 
 
En Juillet 2016, une première tranche de travaux est entamée avec la réfection des sanitaires pour les 
maternelles. Ce chantier permet d’anticiper le projet. Un second plan est soumis par le cabinet d’architectes en 
Septembre 2016 : il donne lieu à un appel d’offres, mais celui-ci est stoppé car les modifications proposées ne 
conviennent pas.  
 

Finalement, à l’hiver 2016, une réunion d’urgence avec l’architecte permet de relancer le projet : un calendrier 
est fixé de Février à Août 2017.  
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II) Une nouvelle organisation 
La directrice Hélène BOUDARD a ensuite présenté la nouvelle organisation, réfléchie avec le souci permanent 
de préserver la sécurité des enfants et ne pas trop bousculer les habitudes.  
Ainsi, à compter de la rentrée des vacances de Février, l’école sera partagée en 2 sites et certains élèves 
changeront de classes. Ainsi : 

- Les TPS, PS et MS restent dans leur classe ; 
- La classe des MS et GS vient dans l’actuelle classe des CP ; 
- La classe de CP se déplace dans l’actuelle garderie (ancienne cantine) ; 
- La classe de CE1-CE2 prendra place dans une classe mobile chauffée située  
 sur le parking du pôle enfance-jeunesse ; 
- La classe de CE2-CM1 ira dans une des salles du pôle enfance-jeunesse ; 
- La classe de CM1-CM2 reste dans sa salle actuelle ; 
- La garderie du matin et du soir se fera dans la salle de motricité. 
 

Les déplacements des élèves se feront de la façon suivante : 
- Tous les élèves viennent pour 8h30 à l’école, comme actuellement. Les élèves de CE1-CE2 et de CE2-

CM1 rejoignent le pôle enfance-jeunesse avec leur enseignant, pour commencer les cours à 8h40 ; 
- Les élèves restés à l’école finissent les cours à 12h00 pour rejoindre la cantine ; ceux présents au pôle 

enfance-jeunesse finiront à 12h10 ; 
- Le retour du midi se fait à 13h30 à l’école ou au pôle enfance-jeunesse ; 
- La sortie de l’après-midi se fait à 15h30, à l’école, pour tous les enfants, comme aujourd’hui. 
- Le mercredi, les élèves en classe au pôle enfance-jeunesse seront à l’école pour 11h35 environ. 

 

Une nouvelle carte de sortie sera à remplir par les parents, du fait du changement de trajet.  
En ce qui concerne les TAP, ils se feront à l’école comme d’habitude. De même, l’étude restera dans les salles 
de classe (même si cela reste à confirmer pour certaines d’entres elles).  
Les décloisonnements pédagogiques pourront continuer à avoir lieu de 13h30 à 14h30, en profitant des 
créneaux laissés disponibles par la piscine et le sport. 
Quand le cycle de piscine débutera, les enfants auront rendez-vous à 13h20 au pôle enfance-jeunesse. 

III) Les étapes déjà réalisées  
Grâce aux bénévoles, le grenier a été vidé en Décembre 2016. 
 

Premiers déménagements des quatre salles de classe prévus les vendredi 10 février, à partir de 16h30 et 
samedi 11 février, à partir de 9h00 : N’HÉSITEZ PAS À VENIR PRÊTER MAIN FORTE ! 
 
Si besoin, un dernier déménagement est prévu le samedi 25 février, à partir de 9h00. 

LES CARTONS SONT AUSSI LES BIENVENUS ! 

St Pascal en a perdu la tête ! 
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Retour sur la célébration de Noël 
 

Au cours de la célébration de Noël du 
vendredi 16 décembre, les enfants ont découvert 
le conte des 4 flammes, autour des mots paix, amour, 
foi et espérance. Ce conte nous explique que la flamme 
de l’espérance brille plus fort que les autres flammes. Elle 
ne s’éteint jamais.  
 
Elle permet, lorsque la paix, l’amour et la foi ne brillent 
plus, de redonner l’espoir.  
Elle permet aussi de les rallumer afin qu’elles continuent de 
briller et d’éclairer le monde et les hommes. 

MERCI à Mme VEILLARD, notamment pour les photos. 
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Dans cette édition, nous vous faisons partager les présents confectionnés par les élèves pour orner nos 
tables, nos maisons et nos sapins, pour les fêtes de fin d’année 2016. 
 
Mais où vont-elles chercher toutes ces idées ?? 
 
Un grand bravo, une fois encore, à l’équipe éducative pour son imagination. 
 
Admirez …. 

Classe TPS/PS/MS 
de Stéphanie 

Classe MS/GS 
de Karine et Sandrine 

Classe CP 
de Leslie 

Classe CE1/CE2 
de Hélène 

Classe CE2/CM1 
de Nathalie et Guillaume Classe CM1/CM2 de Anne 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : La salamandre de Gaudi 
 

Consigne :  
Relie les points et reconstitue la silhouette de cet animal fameux à Barcelone. N'oublie pas de le colorier en 
t'inspirant de l'original. 

Connaissez-vous Gaudi ?  
C'est un architecte farfelu et talentueux. En Espagne, il s'est fait remarquer par sa fantaisie. À Barcelone, 
tout le monde est fan de son travail !  
Il a inventé un nouveau type de mosaïque. À partir d'éclats de carreaux, il crée des formes          
originales et tout en courbes.  
Souvenez-vous : tout le monde adore sa fontaine en forme de salamandre multicolore !  
 
À notre tour de nous lancer dans la mosaïque ...  

1. Prendre du papier journal et fabriquer des boules de papier ;  
2. Assembler les boules pour fabriquer le corps de la salamandre ;  
3. Coller des bandes de papier blanc pour durcir le corps ;  
4. Attendre le séchage complet ; 
5. Décorer la salamandre avec de petits papiers de couleurs à la manière de la mosaïque de Gaudi.  

Les CE1-CE2 

¡ Hola guapo ! ¡ Hola guapa !  
Me reconnais-tu ?  
Je suis de toutes les couleurs 
J'ai quatre pattes à ventouses 
Je vis sur un escalier dans un parc de Barcelone 
Gaudi est mon créateur. 
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LA VIE DE L’ÉCOLE : La classe de CP et le loup ! 
 
Comme notre thème de l’année est « les villes du monde », Leslie 
nous a proposé d’enregistrer une histoire qui parle du monde :  

C’est «  Le loup qui voulait faire le tour du monde ». 

Leslie nous a raconté l’histoire. Nous avons eu chacun un petit bout de 
l’histoire, qu’il a fallu préparer à la maison, en classe, et avec 
Stéphanie en APC. On s’est entrainé à lire l’histoire à haute voix en 
classe.  

Nous allons enregistrer l’histoire sur le téléphone de Leslie, puis elle va 
l’envoyer à tous les parents de la classe de CP par email. 

Pendant l’enregistrement : 

« Il ne faudra pas faire de bruit. On pourra faire un dessin pour Anne-Sophie ou lire un livre. On pourra 
recopier le titre de la poésie, et faire l’illustration. On pourra écouter les autres raconter l’histoire, ou faire un 
coloriage. » 

 

Ce que nous en pensons : 

« J’ai hâte. Moi je suis prêt. Moi je me sens très prête. J’ai peur de me tromper. J’ai peur de ne pas réussir. 
J’espère que ce sera bien. J’ai envie d’écouter l’histoire que tout le monde raconte. Je sais que ça va bien se 
passer. Je serai content si je réussi. Je suis un peu stressé.» 

Les élèves de CP. 
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Vous avez dit ok ou hockey!? 
 
Le jeudi 19 Janvier, nous avons eu l'intervention de Laurent LESTINOIS sur le hockey. 

Nous, les élèves de moyenne section à CM2 avons découvert les différentes catégories de hockey qui 
existent comme le hockey sur glace, le rink-hockey, le hockey sur gazon, le hockey sous l'eau (hockey 
subaquatique). 

Nous avons commencé la 
journée par bien nous couvrir : 
manteau, gants, écharpe, 
bonnet, étaient les bienvenus…. 

Une fois arrivés à la salle de sport, Laurent nous a expliqué les cinq ateliers et les règles de sécurité.  

ll fallait réussir à se faire des passes de palet avec la crosse, la manier pour bloquer le palet, lancer le palet 
et viser des plots…. Mais l’atelier le plus amusant était celui où nous jouions à 1, 2, 3 soleil ! Il fallait réussir 
à bloquer le palet avant la fin de « soleil » ! C’était laborieux mais très amusant !  

Ce fut une belle matinée que nous avons passée…. Qui aurait pu être 
encore plus conviviale si le froid n’avait pas été de la partie ! Mais nous 
sommes impatients de rejouer au hockey à l’école !  
Laurent a su nous donner envie et nous faire aimer ce sport peu pratiqué ! 
 

Merci à Laurent pour ces activités, nous serons contents 
d’approfondir les ateliers, en vue de participer à la rencontre UGSEL et 
d’affronter les enfants des écoles du pays de Châteaugiron ! 
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Le vendredi 13 janvier, Maud et Lilou sont (re)venues à l'école. 
Les élèves de CM2 ont quelques inquiétudes concernant leur intégration dans 
un nouvel établissement. Les anciennes élèves d'Ossé ont expliqué avec 
bienveillance, le fonctionnement du collège Ste Croix de Châteaugiron. Chacun 
a pu s'exprimer et avoir les réponses à ses questions. 
 «Elles ont répondu à beaucoup de questions que nous nous posions.  
Merci beaucoup à elles !! » Agathe. 

Au mois de janvier, la classe de TPS/PS/MS a 
augmenté son effectif en accueillant 7 nouveaux 
élèves. 
 
Voici leurs noms de gauche à droite : 
Raphaël, Cameron, Ali, Louen, Ambre, Edon et 
Wassila. 
 
Aujourd’hui, il y a 9 TPS, 17 PS et 5 MS. Ce qui fait 
un effectif de 31 enfants dans la classe. 

Du nouveau en classe de TPS/PS/MS 

Les 6èmes de retour à l’école ! 

Le tilleul dans la cour a bien grandi… et Mr Frin aussi ! Entre la photo de classe de 1992 et la photo avec 
Nelly, se sont écoulées 25 années avant ces retrouvailles ; Et cela grâce à Yvann qui a pris la relève de son 
papa : aujourd’hui, lui aussi est en classe de MS/GS avec Nelly ☺ ! 
 

Retrouvailles insolites ☺ ! 

CCaarrnneett  rroossee  
Jamais 2 sans 3 ! 

Thibault et Benoît sont heureux 
de vous annoncer la naissance 

de leur petite sœur 
Joséphine 

Née le 12 décembre 2016 
 

de la part de Sophie 
(enseignante) 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
             
 
 
 
 
 

L’APEL (Association des parents d’élèves) :  
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Opération PAPIER ÉCOL’GESTE 

L’équipe au grand complet, chaudement vêtue, dans le brouillard matinal de la campagne Osséenne… 
MERCI à Hervé DIOT et Dominique PELHATE car sans eux, on y serait peut-être encore dans la benne ☺ ! 

 

Le ramassage en benne de tous les papiers récupérés depuis maintenant 
plusieurs mois, s’est effectué samedi 17 décembre 2016.  
À plusieurs et dans la bonne humeur, il aura fallu 2 bonnes heures pour 
venir à bout de la vingtaine de big bags et de la centaine de cartons remplis 
de papiers.  
 
Et le résultat de cette collecte 100% recyclable est plutôt très satisfaisant, 
puisque ce sont 14,02 tonnes de papiers qui ont été ramassées en 
8 mois ☺ ! Avec un cours du papier qui est en ce moment aux alentours des 
75€ la tonne, eh bien ça fait aussi une belle collecte pour l’école. 
 
Et « c’est pas fini » comme dirait l’autre ! Puisque la remorque sera 
toujours présente les 1er et 3ème samedis de chaque mois, sur la place 
de l’église, à partir de 9h00. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 À vos cahiers de texte… 

JEU… JOUE !  

Diffusion :  Site internet de l’école (ecole.osse.free.fr) / Parents d’élèves (actuels et anciens)/ Équipe pédagogique / DDEC / OGEC / CSF / 
Bibliothèque / Mairie / Commerces / Club de la bonne entente / Bénévoles Pédibus / Bénévoles étude scolaire / Abonnés autres !  

Ont participé à ce numéro :  Leslie AYMONIN, Hélène BOUDARD, Stéphanie BOUVET, Sylvia COUDRAIS, Karine GAUDICHE, Virginie 
LEFFRAY, Sandrine LEMEUR, Sandra LEVESQUE, Fabrice LOPIN, Anne MILLET, Albane TRUFFAUT. 
Contact :  ÉCOLE Saint-Pascal, rue de l’Étang, Ossé - 35410 CHÂTEAUGIRON / leptitecolierdosse@gmail.com 

Page 11 

Le P’tit Écolier d’Ossé continue sa vadrouille en passant de main en main et de lieu en lieu… 

PPaarrttaaggeezz  vvoouuss  aauussssii  vvooss  pphhoottooss  !!  
Dans un lieu connu ou atypique, 
devant un monument, dans les mains 
de quelqu’un de connu, dans un 
endroit original, à un évènement local 
ou international…  
Bref, posez avec la couverture du P’tit 
Écolier d’Ossé comme vous aimez ☺ !  

CCOONNCCOOUURRSS « LE P’TIT ÉCOLIER D’OSSÉ EN VADROUILLE ! » 
 

Samedi 11 et 25 février de 9h à 12h  
Tous les bras sont les bienvenus ! 
DÉMÉNAGEMENT DE CLASSES en vue des travaux 

On reconnaît ici (puisqu’il n’a pas 
changé !) Stéphane BESNARD, 
ancien président de l’association 

des parents d’élèves et 
désormais grand lecteur abonné 

au P’tit Écolier d’Ossé ! 

Merci Leslie (enseignante en 
classe de CP) pour cette pose 
originale toute en glisse, du 

côté de la Savoie ! 

Samedi 11 mars à 19h30  
Pensez à réserver votre soirée ! 
SOIRÉE ROYALE COUSCOUS pour l’école 
 
 

Merci à Evan et Azylis COUDRAIS pour cette virée 
parisienne dans la grande roue et au pied de la    

Tour Eiffel… c’était génial ☺ ! 


